

Dimanche 19 mars – 4^{ème} dimanche de carême

Évangile de Jésus-Christ selon St Jean (9, 1.6-9.13-17.34-38)

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance. Il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé.

L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait.

Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? »

Les uns disaient : « C'est lui. »

Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. »

Mais lui disait : « C'est bien moi. »

On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir.

Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. »

Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. »

D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? »

Ainsi donc ils étaient divisés.

Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? »

Il dit : « C'est un prophète. »

Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? »

Et ils le jetèrent dehors. Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l'homme ? »

Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? »

Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. »

Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui.

Méditation – Foi ou lunettes ! ...

Dans la foi, nous ne voyons généralement que l'image de la décrépitude, de la déchéance morale et physique. C'est pourtant ce signe que Jésus utilise aujourd'hui, peut-être pour nous rappeler que l'essentiel n'est jamais dans les moyens, les outils ou les ressources déployées, mais seulement dans la foi. Si l'aveugle a été guéri, ce n'est pas en vertu d'un cataplasme debout, mais par sa foi en Jésus, par sa confiance en cet homme, qu'il ne pouvait connaître ou contempler, mais dont il avait su se laisser aimer. (...)

L'homme de Siloé ne semblait guère un "grand" parmi les hommes de son temps. (Un aveugle n'a que peu de place au soleil du quotidien) ! Lui seul a su, pourtant, déceler le signe du Dieu vivant en Jésus-Christ. Peut-être voyait-il déjà, mais avec les yeux du cœur, de l'humilité, de la vérité, avant que de voir avec ceux du corps.

Dieu ne pénètre jamais là où nul ne l'attend, fût-ce même d'une attente implicite. Dans l'Évangile, il nous est dit que l'aveugle attendait, espérait ! Temps du Carême, temps d'une attente qui transcende les données de notre espérance. Une attente qui nous rend accueillants à Dieu ! Un Dieu qui épouse rarement les pistes trop balisées de notre "savoir". Les pharisiens n'ont pu admettre qu'un homme du "petit peuple", un aveugle, rencontra Jésus quand tant des leurs en savaient si long sur Dieu, sur l'histoire d'Israël et du Messie promis. C'est toujours notre histoire, celle qui nous provoque aujourd'hui à peser le pourquoi de nos fidélités et la raison de nos refus. Mais peut-être sommes-nous des aveugles. Sans le savoir ?

Abbé Paul Vacher

Annonces paroissiales

Mardi 21 mars, temps de louange et adoration de 19h30 à 20h30 en l'église de Mazères, animé par le groupe des jeunes professionnels. Une occasion de répondre à l'appel de Jésus à prier en ce temps de carême.

Jeudi 23 mars de 20h30 à 21h30 en l'église de Gelos, **célébration pénitentielle**. Une occasion de répondre à l'appel de Dieu à nous réconcilier avec lui en ce temps de carême.

Samedi 25 mars à 18h en l'église de Narcastet, **messe du 5^{ème} dimanche de carême**.

Dimanche 26 mars

à 10h30 en l'église de Gelos, **messe du 5^{ème} dimanche de carême**

de 12h30 à 17h au centre paroissial, **Rencontre de la communauté Réjouis-Toi**

à 10h à Rontignon, **Messe et repas de l'amicale des basques de Pau**.

Autour de nous :

Lundi 20 mars à 10h : **Messe de la fête de St Joseph chez les Petites Sœurs des Pauvres**.

Mardi 21 mars, recollection des prêtres du diocèse autour de notre évêque à l'abbaye d'Urt

Vendredi 24 mars à 20h30 en l'église Sainte Thérèse de Pau, **conférence de carême de notre évêque**.

Samedi 25 mars, les jeunes de notre diocèse marcheront de Pau à Lourdes. Il reste une ou deux places pour un jeune de notre paroisse qui voudrait participer à la deuxième moitié de cette marche. Renseignements au 06 73 15 99 76

Samedi 25 mars à 20h30 : **Musique au Temple (rue Serviez) - Concert "Les femmes au piano-forte au XVIII^e siècle"**

